



**Luis Fernando Ruíz Pérez**

**Dr. Sergio Jiménez Ruíz**

**Control de lectura segundo parcial**

**Antropología Médica II**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Segundo Semestre**

**Grupo: C**

## Los modelos médicos en México

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

28/03/23

Luis Fernando

La salud pública es campo que estudia y aborda el de salud-enfermedad, esta complejidad a conducido a la conformación de diversos modelos explicativo que entiende las condiciones en las practicas y saberes. Proceso, los modelos "puros" se ha desaparecido dando-le lugar a formas de interpretación, a pesar del avance de terreno conceptual, las condiciones para concretar la formación teorica-práctica de la salud se ha restringido con la consolidación política y que privilegia al individuo y plantea la resolución de las necesidades humanas a través del mercado. Los modelos socioeconomicos enfrentaron mayores dificultades para desarrollarse y conformar las respuestas encaminadas a mejorar las condiciones de la salud, busca identificar las diferencias de los distintos modelos y la discusión de sus puntos encontrados. La construcción de lo social, puede identificar los corrientes sociológicas que ha influido en el pensamiento de la salud, se trata de la primera se caracteriza de lensti que plantea equilibrio y la conservación de status quo. Las teorías de conflicto plantean el cambio social como resultado de contradicciones entre distintos grupos sociales, el enfoque

El esfuerzo humano transformo a cazadores a bandas de nomadas en grandes en todo el territorio hoy mexicano. principios siglo XVI una superarea fue llamado Mesoamerica que era una gran extensión territorial. Fronteras meridional que sobrepasaba los limites de actuales de Guatemala y Salvador, partes occidentales de Honduras, Nicaragua y Costa Rica. La cual hay una diversa características y de familias lingüística y trabajaban con la calabaza, chile, frijol, maiz y estaban sometidos regimenes centrales encargados de las magnas comunales, también la riqueza para los pueblos poderosos lograba la hegemonía de las diferentes zonas y a los debiles los tenían sometidos. Los centros de población estan formado con un nucleo politico y ritual de los gobiernos politico y eclesiástico, la cual era diferente las ideología por las diferentes etnias. e idioma la cual la adoración a dioses es diferente pero con un fin funcionaba como unidad administrativa, fiscal, politica y militar frente a la organización centrali-

25/04/23

Luis Fernando

Medicina Tradicional Mexicana

La medicina tradicional es un recurso fundamental y de importante en los pueblos indígenas y representa conocimientos de la tierra y la utilización de plantas la cual tiene un valor y preserva su identidad. La Organización Mundial de la Salud lo define como la suma total de conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias de diferentes culturas prehispánicas y española fusionadas en el siglo XVII. El nacimiento es posterior al mestizaje tras la como visión de los pueblos indígenas determinan el algo es natural o divino es una enfermedad y decidir los recursos terapéuticos y prácticas curativas. Algunos colonizadores veían esto como un obstáculo para realizar la evangelización que traían los objetos principales de los frailes evangelizadores. Hubo relación la medicina occidental se reconoció la utilidad empírica empleados en las prácticas curativas, lo que quisieron eliminar fueron los rituales indígenas, pero entonces la

## BIBLIOGRAFIA

López-Arellano, O., & Blanco-Gil, J. (1994). Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. *Salud Pública de México*, 36(4), 374–384.

Lopez Agustín, A. (2017). Textos de medicina náhuatl. 1-41

Saldaña, S. (2020, January 29). *Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería*. Xataka México.